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ATA 023/11 

               Aos onze dias do mês de julho do ano de dois mil e onze, às dezoito horas, 

realizou-se, no Plenário desta Casa Legislativa, a vigésima terceira SESSÃO 

ORDINÁRIA, da terceira Sessão Legislativa, da quinta Legislatura da Câmara 

Municipal de Vereadores de Barão do Triunfo. Estavam presentes na ocasião o 

Presidente Paulo Fernando de Souza e os Vereadores: Abílio Silva de Souza, Álvaro 

Duarte da Silva, Belmiro Guedes da Silva, Ilo Wildfaier Lombardi, Ivan Carlos Tejada 

Pacheco, Jorge Barreto de Lima, Manoel Renato dos Santos Silva e Osmar Silveira de 

Souza. Havendo “quórum”, o Presidente Paulo Fernando, invocando a proteção de 

Deus, declarou aberta a sessão, determinando que fosse procedida a leitura do 

RESUMO DA ATA ANTERIOR 022/11. Foi posta em votação a ATA ANTERIOR 

022/11, previamente recebida pelos edis, sendo esta APROVADA POR 

UNANIMIDADE. Após, passou-se à leitura das correspondências RECEBIDAS DO 

PREFEITO: Of. PGM- 034/2011, justificando apontes do TCE 2008. RECEBIDAS DE 

TERCEIROS: Of. B.T. 001/11, Escola José Joaquim de Andrade- Solicitando 

colaboração para rifa; Of. 027/11, ACVERC- convite para reunião de comissão 

responsável pela elaboração do regimento; Of. 023/11, Secretaria da Saúde- Convite 

para Conferência Municipal de Saúde; Of. 088/11, Secretaria Municipal da Agricultura e 

Meio Ambiente- Convite para participar de reunião de implantação da Comissão da Lei 

das Diretrizes Urbanas. EXPEDIDAS AO PREFEITO: Of. 024/11-  enviando 

proposições aprovadas em sessão passada. No período do GRANDE EXPEDIENTE, 

os vereadores previamente inscritos foram convidados a fazer uso da palavra. Usou a 

tribuna: VEREADOR ABÍLIO (PMDB)- Saudou o Presidente, Vereadores e os demais 

presentes. Agradeceu às pessoas que estão lhe apoiando nesse momento em que 

passou por uma cirurgia, em especial, ao seu vizinho João que está lhe ajudando, 

sendo seu motorista, a todas as pessoas que lhe ligaram e lhe visitaram no fim de 

semana. Declarou que está muito bem,  passou só por um susto. Deseja vencer a 

doença que o está atingindo. Agradeceu a Deus por estar lhe dando força para vencer 

essa doença. Usou a tribuna: VEREADOR ILO (PMDB)- Saudou o Presidente, 

Vereadores e os demais presentes. Deixou seus parabéns à Secretária Solange pela 

passagem do aniversário, desejando-lhe êxito na vida. Comentou que na semana 

anterior fez um pedido para a Região dos Ambos, referente a melhoramento da 

estrada. Relatou que acredita que não foi por causa de seu pedido, mas no outro dia foi 

feito patrolamento na região. Agradeceu ao Secretário, ao Prefeito, referindo que não 

foi o trabalho que ele pediu, mas ajudou bastante, pois a estrada citada não tinha mais 

condições de tráfego. Comentou que no mês anterior fez uma proposição, relativa à 

região da Costa da Serrinha, da estrada que sai da ponte dos Abreus, passando por 

Paulo, indo até a região de Dida Lombardi. Explanou que essa pessoa sofreu um 

acidente gravíssimo na semana anterior, porém não sofreu lesão grave.  Discorreu que 

essa pessoa está dependendo de táxi para vir ao Barão e os táxis estão se negando de 
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fazer o trajeto por causa desta estrada que dá acesso à casa de Dida. Colocou que não 

é todo o trajeto, mas há dois lugares que não há condições de passar com veículo 

pequeno. Deixou um alerta ao Secretário de Obras e Secretário de Administração, 

solicitando que o Executivo tome providências a fim de que sejam restaurados ao 

menos estes dois trechos. Frisou que citava a questão da estrada até pela situação que 

se encontra Dida, que está dependendo de carro particular para trazê-lo para fazer 

curativo. Teceu comentários de que Dida esteve baixado em Arroio dos Ratos e os 

táxis não querem mais buscá-lo em sua casa devido à estrada. Desejou ao Vereador 

Abílio melhoras, dizendo que com a força de vontade que ele tem em muito breve se 

restabelecerá, pedindo a Deus que lhe dê força e saúde. Em COMUNICAÇÕES, os 

vereadores previamente inscritos foram convidados a fazer uso da palavra. Usou a 

tribuna: VEREADOR IVAN (PMDB)- Saudou o Presidente, Vereadores e os demais 

presentes. Desejou ao Vereador Abílio muita saúde, devido a recentemente ter feito 

uma cirurgia, colocando que com muita fé em Deus acredita que logo ele estará 

recuperado. Deixou suas felicitações pela passagem do aniversário da Secretária 

Solange. Discorreu que acredita que é uma unanimidade a opinião relativa ao trabalho 

desempenhado por Solange e também pelos demais funcionários, mas a referia, em 

especial, pela passagem do aniversário. Destacou que ela é uma excelente funcionária, 

não sendo vereadora por que não quer. Não obstante, possui conhecimentos 

legislativos e os divide com os vereadores, sobretudo, com aqueles que estão no 

primeiro mandato. Desejou-lhe muita saúde, que possa sempre estar na companhia 

dos vereadores, da comunidade, com sua dedicação. Destacou que a presença dela 

enaltece o Município, também a Casa Legislativa, assim como todos os funcionários 

que a Casa tem. Frisou que ela é dessas pessoas que precisa se ter no ambiente de 

vida, de trabalho, visto que realiza um bom trabalho no ambiente público como é a 

Câmara de Vereadores. Por fim, deixou também os parabéns aos demais funcionários 

pela eficiência dos trabalhos e pela dedicação. Usou a tribuna: VEREADOR RENATO 

(PP)- Saudou o Presidente, Vereadores e os demais presentes. Agradeceu as pessoas 

que participaram da votação da Consulta Popular, referindo que souberam de última 

hora que teria que ser feita essa votação. Explanou que não tiveram muitos votos, pois 

dispuseram de pouco tempo para divulgar às pessoas para que viessem e pudessem 

participar. Relatou que todas as demandas tiveram votos e isso que é importante para 

conseguir os recursos para o Município. Destacou que tiveram mais de 100 (cem) 

votos, o que já não é muito pouco para quem foi pego de última hora sem conseguir 

fazer divulgação. Desejou muita saúde ao Vereador Abílio que tem certeza que com fé 

em Deus obterá melhoras, como o apoio de amigos e familiares, salientando que estão 

todos torcendo por isso, para que em breve esteja com a saúde perfeita para trabalhar 

na Câmara. Parabenizou Solange pela passagem do aniversário, em nome de todos os 

vereadores e funcionários da Casa, pois ela é merecedora. Teceu comentários de que 

Solange é uma excelente profissional, colocando que em todos esses anos que ela 
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trabalhou na Câmara nunca houve queixa alguma. Em seguida, passou-se à ORDEM 

DO DIA, quando foi votada e aprovada por unanimidade a seguinte proposição: 

PEDIDO DE PROVIDÊNCIA 073/11 DO VEREADOR RENATO- que seja 

providenciada a construção de uma ponte na Estrada Costa do Rolante, Cerro dos 

Abreus, próximo à residência da Sra. Claudete Abreu da Silva e do Sr. Ricardo 

Marques da Silva. Justificativa: Peço a construção de uma ponte, em lugar de um 

bueiro, pelo fato de haver um lajeado no local citado. Saliento que o local em questão  

é  um dos poucos no Município por onde o transporte escolar precisa atravessar por 

dentro d´água para seguir seu itinerário mesmo em situação climática favorável. 

Acrescento que, em dias chuvosos, a travessia torna-se inviável. A PEDIDO DA 

COMUNIDADE. FORAM AINDA VOTADAS E APROVADAS POR UNANIMIDADE, 

SENDO EXIBIDOS COMPROVANTE E RELATÓRIO: DIÁRIA DO PRESIDENTE  

FERNANDO DE IDA AO TCE, POA, DIA 30 DE JUNHO DE 2011, ENTREGA DA 

TOMADA DE CONTAS 2010. DIÁRIA DO PRESIDENTE FERNANDO DE IDA A 

ASSEMBLEIA LEGISLATIVA, POA, DIA 05 DE JULHO DE 2011, HOMENAGEM 

AOS TRINTA ANOS DA COMISSÃO PERMANENTE DE ASSUNTOS MUNICIPAIS. 

DIÁRIA DO VEREADOR JORGE DE IDA A, ELDORADO DO SUL, GUAÍBA 

COUNTRY CLUB, DIA 02 DE JULHO DE 2011, ACVERC, PARA REUNIÃO DE 

ALTERAÇÕES DO ESTATUTO DA ASSOCIAÇÃO. DIÁRIA DO VEREADOR JORGE 

DE IDA AO GABINETE DO PRESIDENTE DA CRM, POA, BUSCANDO 

INFORMAÇÕES COM RELAÇÃO À SITUAÇÃO DA EMPRESA DE MINAS DO LEÃO 

E DOS INVESTIMENTOS A SEREM REALIZADOS. Encerrada a Ordem do Dia, 

passou-se ao espaço dos LÍDERES DE BANCADA, quando foram convidados a fazer 

uso da palavra: VEREADOR JORGE, Líder do DEM- Saudou o Presidente, 

Vereadores e os demais presentes. Parabenizou a Secretária Solange pela passagem 

do aniversário, desejando-lhe muito êxito. Parabenizou também a José Semensatto, 

comentando que esteve em um jantar de aniversário do mesmo, no sábado, dia 09 de 

julho, estando um excelente jantar. Parabenizou ainda à esposa do falecido Dino 

Lanzarini, que completou 84 (oitenta e quatro) anos, referindo que estava um excelente 

almoço e que foi convidado por ter amizade com a família. Deixou um convite a todos 

os vereadores para dia 16 (dezesseis) de julho, reunião da ACVERC na Câmara de 

Vereadores, a partir das 09 horas da manhã, quando será aprovado o novo estatuto, 

que faz dois meses que está sendo elaborado para trocar o presidente, pois ainda está 

no nome de quem fundou a associação. Relatou que, na ocasião, também seria feita 

uma prestação de contas da ACVERC. Deixou o convite a todos que pudessem se 

fazer presentes, pedindo aos vereadores que ao menos na Casa Legislativa se 

fizessem presentes a fim de que ocorresse uma boa reunião.  Convidou a todos para 

participar do almoço em sua casa após a referida reunião, frisando que seria tudo sem 

custos. VEREADOR OSMAR, Líder do PTB- Tornou a saudar as pessoas presentes. 

Felicitou sua sobrinha Camila Passos pelo aniversário ocorrido no dia anterior, 
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desejando que Deus lhe dê muita saúde, muitas felicidades junto a sua família. 

Felicitou também a Secretária Solange, com quem tem o prazer de conviver 

pessoalmente e profissionalmente há 19 anos, colocando que só tinha a ilustrar essa 

pessoa e também o profissionalismo, por isso lhe desejaria toda a felicidade do  mundo 

pelo aniversário ocorrido no dia anterior, que Deus continuasse iluminando a sua vida e 

de sua família. VEREADOR ÁLVARO, Líder do PT- Saudou o Presidente, Vereadores 

e os demais presentes. Parabenizou Solange pelo aniversário, desejando que Deus 

desse tudo que ela sonhasse. Comentou que sua semana foi atribulada, relatando que 

participaram mais uma vez de audiência em São Jerônimo com a Doutora Jaqueline, 

que novamente não compareceu. Referiu que espera que ela não compareça nas 

outras audiências, visto que está perdendo todas que não vai. Esteve também no 

Cartório Eleitoral. Participou de audiência pública do Corede Centro-oeste na quinta-

feira. Na sexta-feira, na Câmara,  reunião sobre meio ambiente, quando esteve 

presente representando também a Comissão Especial da Agricultura criada pela Casa, 

representando todos os vereadores, colocando que é importante, pois terão essa 

conferência em setembro, dizendo que deseja contar com todos os vereadores. 

Comentou que é importante uma vez que meche com a estrutura de todo o Município: 

agricultura, saúde, educação, todas as secretarias. Referiu que tiveram no sábado um 

jogo amistoso no campo de onze de Barão com o professor Rafael entre o JERGS 

(Jogos Escolares do Rio Grande do Sul) da Escola José Joaquim de Andrade e o 

Renascer da Serra, agradeceu a todos que vieram jogar com eles. Relatou que haverá 

várias reuniões para estar presente, reunião do PT, ida a Porto Alegre em vários locais, 

jantar na sexta-feira com o Deputado Marcon, jogos comunitários e vários outros 

eventos. Afirmou que será uma semana com muitos compromissos. VEREADOR 

IVAN, Líder do PMDB- Tornou a saudar as pessoas presentes. Deixou registrado 

sobre a reunião do Corede- Comude, ocorrida na Câmara, que houve  com o 

Executivo, com a presença de vereadores, também estava presente o Vice-Presidente 

do Corede, Senhor Álvaro, que explanou sobre a necessidade da participação, sobre 

os pleitos colocados antes pelo Vereador Renato, que são muito importantes para o 

Município, relatando que no presente dia o Secretário Severino colocou que chegou ao 

número de 151 (cento e cinquenta e uma) assinaturas. Referiu que estão atingindo os 

objetivos, porque lhes deram o restante do dia para que fossem coletadas mais 

assinaturas para que se pudesse realizar com maior número de representantes as 

demandas municipais. Estava presente também a Assessora do Gabinete do Vice-

Governador, Dra. Irani Medeiros. Mencionou que ela tocou em um assunto que foi de 

uma reunião que os vereadores participaram em Butiá e ela estava lá no dia que 

debatia na assembleia, na Câmara Municipal de Vereadores de Butiá, sobre as 

demandas regionais referentes à situação de Barão e dos municípios que estão 

bastante enfraquecidos pela safra frustrada. Relatou que Barão do Triunfo, a 

Assessora colocou na pauta do Governo do Estado, por meio do Vice-Governador, das 
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dificuldades vividas pelos municípios, especificamente, Barão do Triunfo. Visto que o 

Governo tem os dados que não são muito bons, o índice do desenvolvimento IDESE 

(índice de desenvolvimento sócio-econômico) do Município, IDH (índice de 

desenvolvimento humano) baixo também, IDEB (índice de desenvolvimento da 

educação básica) que também não atinge os números que, em tese, seriam mínimos, o 

Município está um pouco abaixo. Por isso talvez dentro do Município, pelo Governo do 

Estado, seja feito um trabalho específico, para tentar recuperar algumas situações que 

o Município que se encontra com dificuldades. VEREADOR RENATO, Líder do PP- 

Tornou a saudar as pessoas presentes. Comentou sobre a reunião que tiveram com a 

Agroambiental do meio ambiente, quando esteve palestrando sobre o fato de que 

devemos dar mais atenção ao fato do lixo, não só em Barão do Triunfo, mas em todos 

os Municípios, que estão deixando muito a desejar. Comentou que ficou definida uma 

data para a implantação dessa LDU ( Lei de Diretrizes Urbanas) no Município, quando 

será formada a comissão no dia 13 de julho, dizendo que várias vezes indagaram se 

poderiam ter algum representante dos vereadores nessa comissão, mas descobriu que 

não é possível. Porém convidava a todos os vereadores para participar dessa reunião 

quando seria criada a referida comissão e várias coisas serão definidas, até um projeto 

será criado no Município. Colocou que pediram certa agilidade e se a Câmara já estiver 

participando até pode dar ideias e esse projeto desenvolvido sairá mais rápido. Na 

ocasião esteve palestrando Paulo e Danella Campani. Acredita que essas pessoas 

estão vindo visitar todos os municípios e estão quase obrigando a criar essas 

comissões que vem a ser a mesma do Plano Diretor que poucos municípios têm, com 

essa comissão criada serão feitos outros trabalhos, praticamente, como se houvesse 

uma comissão de um plano diretor no Município. USOU O ESPAÇO: PRESIDENTE 

PAULO FERNANDO- Tornou a saudar as pessoas presentes. Convidou os vereadores 

para reunião da Comissão de Assuntos Municipais, dia 12 de julho de 2011, dizendo 

que o requerimento de audiência pública em conjunto com a Comissão de Serviços 

Públicos foi aprovado no dia 17 de maio, encaminhado pelo Deputado Gilmar Sossela, 

visando o debate da definição das responsabilidades fiscais sobre as rodovias federais 

concedidas ao PEC (Programa de Emenda à Constituição) RS, depois da denúncia dos 

convênios de delegação. Tendo em vista a importância do assunto relatou que estão 

atualizando o convite extensivo aos demais vereadores e Presidente do Poder 

Legislativo, na reunião que acontecerá dia 12 de julho de 2011, é sobre a denúncia dos 

convênios, das rodovias federais e estaduais. Será no 3° andar, no Plenarinho, 

Assembleia Legislativa. Recapitulou o convite da reunião para implantação da LDU, 

trazido pelo Secretário Micael. Convidou os vereadores para participar da Conferência 

Municipal de Saúde, sexta-feira, dia 15 de julho, na Câmara, a partir das 8 horas da 

manhã, referindo que o Secretário Severino os convidou no presente dia. Convidou os 

vereadores para o jogo de inauguração da quadra poliesportiva da Escola Marechal 

Deodoro da Fonseca, às 14 horas. Informou aos vereadores, conforme art. 12 do 
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Regimento Interno, sobre o recesso do dia 18 de julho até 31 de julho. Parabenizou a 

Secretária Solange pela passagem de seu aniversário, desejando-lhe êxito e 

convidando a todos para, após a sessão, cantarem parabéns. Nada mais havendo a 

tratar, determinou encerrada a presente sessão, convocando os vereadores para a 

próxima, dia 1° de agosto de 2011, na mesma hora e local.  

                                                    

 

Sala de Sessões, 11 de julho de 2011. 

 

 

PAULO FERNANDO DE SOUZA       IVAN CARLOS TEJADA PACHECO 

Presidente                                           1º Secretário 

 

 


